

ARTISTA FALLECIÓ ESTE DOMINGO EN EL HOSPITAL HERMINDA MARTÍN

Chillán despide los restos de folclorista Domingo Osvaldo Alveal Villena

Múltiples muestras de cariño hubo en el velatorio que se desarrolla en la Parroquia El Sagrario. La misa de despedida se realizará este martes a partir de las 09.30 horas. Sus restos descansarán en el Cementerio Municipal de Chillán.

Carolina Marcos Ch.
 nombre@ladiscusion.cl
 FOTOS: Cristian Cáceres H.

Decenas de chillanejos llegaron ayer hasta el velatorio de la Parroquia El Sagrario, para despedir los restos de Osvaldo Alveal Villena, fallecido este domingo a los 81 años producto de complicaciones derivadas de una enfermedad respiratoria. Las últimas semanas, Osvaldo las pasó en el Hospital Herminda Martín y fue ahí en donde abandonó su cuerpo este domingo a las 09.00 horas.

Artistas, músicos, amigos y autoridades este lunes le rindieron un homenaje en medio del velatorio. A los pies de la urna, su guitarra, y de fondo su música, la que cultivó de la mano del folclore hace más de 60 años con una dilatada e impecable trayectoria ligada no solo al Festival Nacional del Folclor, sino también a cargo del Conjunto Folclórico Municipal, entre muchas otras actividades.

Uno de los que llegó hasta el velatorio es el periodista radicado en España, Miguel Ángel San Martín, quien señaló a La Discusión: "Me enteré este domingo apenas llegué a Chile. Osvaldo fue



grande de la cultura musical de Ñuble. Fue discípulo de Violeta, bebió de su manantial los secretos del folclor y por allí discurrió su tremendo talento creativo e interpretativo. Pero yo en el fondo siento que no se ha ido, porque su ejemplo sigue viviendo eternamente en su tierra amada. Decir las razones de esta afirmación está de más, porque su trayectoria está plagada de éxitos, su talento puesto en el escaparate nacional de la cultura, su valor profesional y su consecuencia de vida constituyen un orgullo para los ñublenses".

Desde el Gobierno Regional de Ñuble también se unieron a las condolencias, recordando asimismo el importante

papel que cumplió acompañando a las agrupaciones de Familiares de Detenidos Desaparecidos y a las víctimas de la dictadura. "El gobernador Oscar Crisóstomo y el Consejo Regional de Ñuble comparten el dolor de la comunidad por la partida del folclorista Osvaldo Alveal, quien además fue un férreo defensor de los Derechos Humanos, que durante su trayectoria destacó por sus múltiples talentos, calidad personal y profundas convicciones".

Desde el Ministerio de las Culturas, recordaron su trayectoria. "Lamentamos la partida del destacado cantautor Osvaldo Alveal Villena. Folclorista con

más de 60 años de trayectoria en producción, coordinación, investigación y promoción de la cultura popular chilena. Contemporáneo y amigo de destacados cantautores sudamericanos, participó junto a la reconocida folclorista nacional Violeta Parra Sandoval en giras musicales en los años 60. Recibió el Premio Municipal de Arte en 1969 y la distinción Educa UBB en 2003".

La misa de despedida se desarrollará hoy en la Catedral de Chillán a partir de las 09.30 horas. En tanto sus restos serán trasladados hasta el Cementerio Municipal de Chillán tras el oficio religioso.

Los restos de Osvaldo Alveal están siendo velados en la Parroquia El Sagrario. El funeral es hoy.

1943

año en que nació Osvaldo Alveal Villena. El 10 de enero de 2024 se le otorgó la Medalla Municipal de la Cultura y las Artes "Claudio Arrau" de Chillán 2023. En 2023 fue homenajeado por su trayectoria en la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado.